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Семьдесят пятый год

8729-е заседание
Четверг, 20 февраля 2020 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Пекстен де Бёйтсверве . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Бельгия)

Члены: Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Яо Шаоцзюнь
Доминиканская Республика . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сингер Вайзингер
Эстония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Юргенсон
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Геген
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Шульц
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Шихаб
Нигер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Аужи
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Сент-Винсент и Гренадины  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Кинг
Южно-Африканская Республика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Могашоа
Тунис  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ладаб
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Клей
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Норман-Шале
Вьетнам . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Динь

Повестка дня
Вопрос о Гаити

Доклад Генерального секретаря об Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити (S/2020/123)
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Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Доклад Генерального секретаря об 
Объединенном представительстве 
Организации Объединенных Наций в Гаити 
(S/2020/123)

Председатель (говорит по-французски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Гаити.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря по 
Гаити и главу Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити г-жу 
Хелен ла Лайм и исполнительного директора Фон-
да «Дже Клере» г-жу Мари Йолен Жиль.

Г-жа ла Лайм и г-жа Жиль принимают участие 
в сегодняшнем заседании в режиме видеоконферен-
ции из Порт-о-Пренса.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2020/123, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря об Объединенном 
представительстве Организации Объединенных 
Наций в Гаити.

Сейчас я предоставляю слово г-же ла Лайм.

Г-жа ла Лайм (говорит по-английски): Г-н Пред-
седатель, я благодарю Вас за предоставленную мне 
возможность вновь выступить в Совете Безопасно-
сти и представить обновленную информацию о по-
ложении в Гаити.

С июля 2018 года политический тупик пара-
лизует работу гаитянских учреждений, наносит 
ущерб экономике страны и подпитывает сохраняю-
щееся отсутствие безопасности. В течение послед-
них месяцев я сотрудничала со Специальным пред-
ставителем Генерального секретаря Организации 
американских государств и Апостольским нунцием 

в Гаити в целях создания благоприятных условий 
для достижения в ходе переговоров урегулирова-
ния кризиса, что способствовало бы проведению 
реформы, направленной на восстановление доверия 
населения к государству, обеспечение предоставле-
ния наиболее уязвимым слоям населения столь не-
обходимых основных услуг и создание предпосы-
лок для своевременного проведения выборов.

В ходе двух раундов переговоров, состоявших-
ся в представительстве Святого Престола в Гаи-
ти в середине декабря 2019 года и в конце января 
2020 года, был достигнут консенсус в отношении 
основных рамок политического соглашения, кото-
рые были сформулированы с опорой на четыре эле-
мента: критерии формирования правительства, со-
держание программы реформ, последовательность 
этапов конституционной реформы и определение 
графика проведения выборов. Несмотря на достиг-
нутый прогресс в определении характера предстоя-
щих реформ, в том числе касающихся Конституции, 
политическим деятелям еще предстоит разработать 
формулу, которая позволит президенту Моизу на-
значить премьер-министра на основе консенсуса и 
сформировать новое правительство.

Отсутствие договоренности по этому вопросу, а 
также в отношении оставшегося срока полномочий 
президента Моиза может привести к ненужному за-
тягиванию ситуации, которая и без того длится уже 
слишком долго. Скоро начнется второй год дей-
ствия в Гаити временного правительства на фоне 
прогнозов, согласно которым экономика страны 
может погрузиться в еще более глубокую рецессию, 
и сообщений о том, что в гуманитарной помощи, по 
оценкам, нуждаются 4,6 миллиона человек. Послед-
ствия экономической напряженности и затяжной 
политической поляризации могут оказать еще бо-
лее серьезное влияние на целостность и эффектив-
ность таких ключевых институтов, как Гаитянская 
национальная полиция. Чтобы не допустить даль-
нейшего ухудшения ситуации, гаитянским лидерам 
необходимо оказаться на высоте положения и взять 
на себя обязательство найти такой выход из этого 
тупика, который бы наилучшим образом отвечал 
интересам их народа.

Независимо от того, будет ли достигнуто поли-
тическое соглашение, путь к повышению эффектив-
ности управления на основе проведения системной 
реформы будет тернистым. По сути, в основе по-
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вторяющихся политических и социально-экономи-
ческих кризисов, с которыми Гаити столкнулась в 
своей современной истории, лежат такие укоренив-
шиеся факторы, как неизменно высокий уровень 
нищеты, повсеместно распространенное гендерное 
неравенство, ограниченный доступ к основным со-
циальным услугам, крайнее истощение природных 
ресурсов и такие бедствия, как бандитизм, корруп-
ция и безнаказанность.

Со времени принятия Советом Безопасности 
в июне прошлого года резолюции 2476 (2019) ос-
новные учреждения Организации Объединенных 
Наций в области мира и безопасности и развития 
прилагают неустанные усилия для выработки со-
вместного видения и целостного подхода к нашему 
вмешательству в Гаити. Результаты этих усилий 
отражены в докладе Генерального секретаря, пред-
ставленном Совету 13 февраля (S/2020/123), и вклю-
чены в документ по планированию комплексных 
стратегических рамок, в котором излагается целе-
направленная стратегия оказания помощи гаитян-
ским институтам в устранении коренных причин 
нестабильности в стране.

Развертывание 16 октября 2019 года Объеди-
ненного представительства Организации Объеди-
ненных Наций в Гаити (ОПООНГ) открыло новую 
главу в отношениях между Гаити и Организацией 
Объединенных Наций — главу, характеризующую-
ся более тесным и предметным сотрудничеством. 
Наш общий успех будет оцениваться на основа-
нии прогресса в достижении шести контрольных 
показателей, описанных в приложении к докладу 
Генерального секретаря и ориентированных на со-
действие формированию политического консенсу-
са, борьбу с бандитизмом, укрепление полиции, 
органов правосудия и исправительных учрежде-
ний, поощрение уважения прав человека, помощь в 
преодолении проблемы безработицы и социально-
экономических проблем и расширение присутствия 
в общинах органов государственной власти путем 
обеспечения того, чтобы они оказывали в этих об-
щинах основные услуги и принимали меры по по-
вышению степени их жизнестойкости.

В этой связи недавно опубликованный совмест-
ный открытый доклад ОПООНГ и Управления 
Верховного комиссара Организации Объединен-
ных Наций по правам человека по вопросу о пред-
положительных случаях нарушения и ущемления 

прав человека, совершенных в Бель-Эре, одном из 
районов Порт-о-Пренса, в период с 4 по 6 ноября 
2019 года, свидетельствует о том, что работа, про-
делываемая в настоящее время Организацией Объ-
единенных Наций в Гаити, носит всеохватный ха-
рактер. В этом документе не только анализируется 
пример распространения беззакония в некоторых 
районах агломерации Порт-о-Пренса, но и даются 
рекомендации государственным органам власти 
о том, как можно расширить доступ потерпевших 
к правосудию, добиться прогресса в привлечении 
виновных к ответственности и препятствовать дея-
тельности преступных группировок.

Только благодаря сочетанию твердой нацио-
нальной воли и неизменной международной под-
держки Гаити сможет преодолеть разразившийся 
в стране многоплановый кризис. Я по-прежнему 
убеждена в том, что Организация Объединенных 
Наций в рамках своей новой структуры обладает 
уникальными возможностями для оказания по-
мощи государственным институтам в устранении 
факторов, способствующих повторению периодов 
нестабильности в стране, и в обеспечении того, 
чтобы Гаити вновь встала на путь стабильности и 
устойчивого развития.

Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю г-жу ла Лайм за ее сообщение.

Предоставляю слово г-же Жиль.

Г-жа Жиль (говорит по-французски): Фонд 
«Дже Клере», который я имею честь представлять 
сегодня, рад принять участие в этом заседании Со-
вета Безопасности, посвященном положению в Га-
ити. Приняв приглашение выступить в Совете под 
председательством Бельгии с сообщением по во-
просу об общей ситуации в области прав человека 
в Гаити, я подтвердила свое стремление придержи-
ваться отстаиваемых Фондом ценностей.

Фонд является активной гаитянской правоза-
щитной организацией, которая занимается подго-
товкой в Гаити ответственных лидеров, участву-
ющих в общественной жизни в целях возрождения 
нации на основе таких принципов, как уважение 
прав человека и обеспечение устойчивого развития.

Наша организация осуществляет программу 
подготовки по правам человека на национальном 
уровне. Фонд также преследует цель обеспечения 
соблюдения прав человека и их защиты в рамках 
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своей программы контроля деятельности таких 
государственных учреждений, как парламент, су-
дебные и пенитенциарные структуры, органы ис-
полнительной власти и полиция. Он проводит рас-
следования и осуждает серьезные нарушения прав 
человека, а также оказывает правовую помощь тем, 
кто не имеет возможности высказать свое мнение 
или находится в неблагоприятном положении.

Сегодня Гаити сталкивается с широкомасштаб-
ными и систематическими нарушениями прав че-
ловека. Государственные власти не выполняют ни 
своих позитивных, ни негативных обязательств по 
защите и уважению прав человека. Право на жизнь 
обесценивается. Ежедневно в условиях полной без-
наказанности совершаются ужасающие убийства 
и чудовищные преступления. За истекший период 
этого года уже был зафиксирован 31 случай насиль-
ственной смерти, но реальный показатель, скорее 
всего, выше. Государство перестает быть монопо-
листом в сфере законного применения насилия. Це-
лые районы находятся под контролем вооруженных 
банд, которые зачастую лучше вооружены и осна-
щены, чем правоохранительные органы.

Часто власти, пытаясь сохранить свой поли-
тический вес, полагаются на банды и используют 
стратегии бандитских разборок. Именно это проис-
ходит уже на протяжении двух лет в районе Мар-
тиссан, расположенном примерно в 3 километрах 
от здания суда и менее чем в 5 километрах от пре-
зидентского дворца. Аналогичная ситуация сложи-
лась на государственной автодороге №1 и в районе 
Карфур-Шада, который находится под контролем 
банды «Шьен мешан», имеющей связи с властями и 
конкурирующей с бандой «Тет де мор».

Такая же ситуация наблюдается и в других рай-
онах. По всей стране насчитывается более 150 во-
оруженных банд. Только в Порт-о-Пренсе активно 
действуют 23 банды, в Петьонвиле — 30, в Круа-де-
Буке — 17, а в Артибоните — 20. Почти треть райо-
нов страны находится под контролем вооруженных 
банд.

В стране не гарантируется ни свобода пере-
движения населения, ни право на физическую не-
прикосновенность и уважение человеческого до-
стоинства. Перемещаться по автодорогам опасно. 
Поскольку подконтрольные вооруженным банд-
формированиям территории стали недоступными 
для полиции, банды установили полный контроль 

над проживающим в этих районах гражданским на-
селением и над похищенными ими лицами, которые 
зачастую становятся жертвами самых жестоких 
злодеяний. Эти банды совершают многочисленные 
чудовищные преступления: убийства, обезглавли-
вание, изнасилование, похищение с целью получе-
ния выкупа, нецелевое использование предметов 
снабжения, насильственный увоз и принудитель-
ное содержание под стражей.

Охваченные ужасом студенты университетов, 
школьники и мирные граждане в целом боятся вы-
ходить на улицу. Лиц, похищаемых и насильно за-
держиваемых на государственных автодорогах, 
подвергают жестокому обращению и заставляют 
платить выкуп, что приводит к еще большему об-
нищанию их семей. Женщин подвергают группо-
вому изнасилованию, принуждая их к анальному и 
вагинальному сексу. Члены вооруженных банд ино-
гда снимают подобные сцены и размещают их в со-
циальных сетях, скрывая при этом в роликах свои 
лица, в знак неповиновения правоохранительным 
органам, которые бессильны перед лицом стреми-
тельно растущего числа подобных актов жестоко-
сти. В гаитянской культуре групповые и анальные 
изнасилования считаются самыми тяжкими из пре-
ступлений, которые могут быть совершены в отно-
шении женщин, поэтому изнасилование использу-
ется в качестве политического оружия.

Суды в Порт-о-Пренсе, крупнейшей юрисдик-
ции страны, закрыты с сентября 2019 года. Поэтому 
после принятия политических мер в отношении ра-
ботающих в судебных органах представителей пра-
вительства и недобросовестных прокуроров зна-
чительно возросло число инцидентов, связанных с 
длительным досудебным содержанием под стражей 
и незаконным освобождением арестованных поли-
цией преступников без соблюдения надлежащих 
процессуальных норм.

Теперь право предстать перед судом, право на 
справедливое и равноправное судебное разбира-
тельство и право на рассмотрение дела в течение 
разумного периода времени — это лишь пустые 
слова. Таких прав не существует.

Все знают, что эскадроны смерти — это одна 
из форм государственного терроризма. В стране 
имели место действия, аналогичные тем, которые 
совершали эскадроны смерти в период так называе-
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мой блокировки страны, когда проходили крупные 
антиправительственные демонстрации.

В Порт-о-Пренсе, Кап-Аитьене, Сен-Марке и во 
многих других районах страны из автомобилей без 
регистрационных номеров открывают огонь по де-
монстрантам, а также по группам людей, которые, 
как считается, выступают против властей, в резуль-
тате чего многие погибают и получают ранения.

Вооруженные банды, имеющие, как известно, 
связи с властями, обезглавливают захваченных по-
литических противников и наносят им увечья, сни-
мают это и размещают снятые ролики в интернете.

Все это — а это далеко не полный список — 
свидетельствует о том, что преступления соверша-
ются при поддержке, по крайней мере молчаливой, 
со стороны правительства, которое позволяет вино-
вным оставаться безнаказанными.

Хотела бы обратить внимание членов Совета на 
необходимость обеспечения эффективного управ-
ления и борьбы с коррупцией в Гаити. Гаити явля-
ется одной из редких стран мира, где мужчина или 
женщина, которые в своей жизни не проработали 
ни одного дня и которые занимают выборные долж-
ности в парламенте или в органах исполнительной 
власти, могут стать миллионерами за два — три 
года. Они могут открыто и без всякого страха де-
монстрировать свое богатство. В этой связи следует 
отметить, что в результате усилий международно-
го сообщества в целях повышения степени транс-
парентности деятельности органов государствен-
ной власти в феврале 2018 года был принят закон 
о декларировании доходов. Однако результаты рас-
следования, проведенного Фондом в период с фев-
раля 2008 года по февраль 2018 года по вопросу о 
политических деятелях, гражданских служащих и 
других государственных служащих, которые де-
кларировали свои доходы, показали, что в процессе 
осуществления этого закона должным образом не 
применяются предусмотренные в нем практики и 
нормы. Почти 90 процентов лиц, работающих в ор-
ганах исполнительной власти, а также 93 процента 
сенаторов и депутатов не представили по окон-
чании срока своих полномочий информацию об 
имеющемся в их собственности имуществе.

По итогам проведенной административным су-
дом Гаити проверки эффективности работы фонда 
«Петрокарибе» с точки зрения управления сред-

ствами фонда были выявлены случаи нецелевого 
использования таких средств, завышения тарифов, 
хищений, коррупции, растраты, фаворитизма и 
незаконного обогащения. Эти средства, объем ко-
торых составляет почти 4 млрд долл. США, мог-
ли бы открыть широкие возможности для Гаити. 
Однако судом было установлено, что нынешний 
глава государства причастен к указанным корруп-
ционным деяниям, и это является самым серьез-
ным препятствием для проведения справедливых 
и беспристрастных судебных разбирательств по 
делам, связанным с распоряжением средствами 
Фонда, — разбирательств, на проведении которых 
решительно настаивает народ Гаити.

В течение двух лет страна функционирует без 
утвержденного бюджета, при том что правитель-
ство ушло в отставку еще почти год назад. В январе 
был нарушен конституционный порядок, посколь-
ку в установленные конституцией сроки не были 
проведены намеченные выборы. В результате стра-
на фактически живет в условиях необъявленного 
чрезвычайного положения, что создает 
благодатную почву для консолидации личной вла-
сти, совершения должностных злоупотреблений, 
хищений, разграбления скудных государственных 
ресурсов и коррупции.

На этом фоне в стране вспыхнули стихийные 
протесты против произвола руководящей верхушки 
Гаитянской национальной полиции. Буквально 
вчера сотрудники полиции попытались поджечь 
помещение адвокатской конторы председателя со-
вета директоров Фонда «Дже Клере». Они подожг-
ли находившиеся на парковке конторы пять машин, 
два генератора и мотоциклы. Несмотря на то, что 
этими действиями руководят мафиозные элементы 
полиции, предъявленные претензии, тем не менее, 
справедливы и заслуживают рассмотрения. Не-
обходимо провести проверку деятельности этого 
созданного 25 лет назад подразделения. Следует 
признать, что предпринимавшиеся Организацией 
Объединенных Наций в последние годы усилия по 
его укреплению потерпели полную неудачу.

В этой связи Фонд «Дже Клере» предлагает Со-
вету Безопасности следующие рекомендации от-
носительно оказания помощи Гаити. Во-первых, он 
должен обеспечить успешное завершение переход-
ного периода, с тем чтобы добиться восстановления 
нарушенного 13 января демократического порядка. 
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Во-вторых, необходимо ослабить боевую мощь во-
оруженных банд. В-третьих, он должен помочь в 
организации судебных процессов по делам, каса-
ющимся деятельности компании «Петрокарибе», 
а также массовых убийств и изнасилований в Ла-
Салине и Карфур-Фейе. В-четвертых, необходимо 
вести эффективную борьбу с коррупцией. В-пятых, 
необходимо организовать проверку деятельности 
полиции с целью повышения ее авторитета среди 
населения и обеспечения условий, которые позво-
ляли бы ей выполнять свою миссию по защите на-
селения и служению его интересам.

Прошу прощения за то, что мое заявление было 
столь длинным; я не могла сделать его короче.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-жу Жиль за ее выступление.

Слово предоставляется членам Совета, желаю-
щим выступить с заявлениями.

Г-жа Норман-Шале (Соединенные Штаты Аме-
рики) (говорит по-английски): Я благодарю Специ-
ального представителя ла Лайм за ее всеобъемлю-
щий брифинг о положении в Гаити. Соединенные 
Штаты признательны ей и ее сотрудникам за пре-
красную работу по содействию достижению поли-
тической и экономической стабильности в Гаити. Я 
также благодарю Директора-исполнителя Жиль за 
ее брифинг и прилагаемые усилия по обеспечению 
соблюдения принципов благого управления и прав 
человека.

Соединенные Штаты подтверждают важней-
шую роль гражданского общества и осуждают 
применяемые в отношении его представителей ре-
прессивные меры. В январе исполнилось 10 лет со 
дня разрушительного землетрясения, в результате 
которого погибли более 200 000 гаитян и 102 со-
трудника Организации Объединенных Наций. Со-
единенные Штаты поддерживают народ Гаити не 
только в его усилиях по восстановлению страны 
после этой трагедии, но и в нашей совместной ра-
боте по построению лучшего будущего.

Хотя в ходе сегодняшнего заседания отмеча-
лись предпринимаемые интенсивные усилия по 
содействию диалогу, Соединенные Штаты по-
прежнему обеспокоены отсутствием реального по-
литического прогресса. Соединенные Штаты четко 
дали понять, что руководители Гаити должны объ-
единиться в поисках всеобъемлющего решения. 

Политическая и экономическая стабильность будет 
обеспечена только тогда, когда гаитянские лидеры 
отложат в сторону свои разногласия и сообща за-
ймутся формированием и укреплением государ-
ственных институтов Гаити.

Несмотря на сохраняющуюся на протяжении 
нескольких месяцев тупиковую ситуацию в по-
литической сфере и ухудшение гуманитарных и 
экономических условий, в Гаити после истечения 
сроков полномочий большинства членов парламен-
та до сих пор не сформировано постоянное прави-
тельство. Поэтому я хочу еще раз указать на не-
обходимость налаживания диалога и достижения 
политического согласия. Время не ждет. В Гаити 
необходимо провести, как только это будет техни-
чески возможно, выборы в законодательные органы 
и сформировать наконец полноценно функциони-
рующее правительство, которое занималось бы 
удовлетворением нужд своего народа. При выборе 
своих лидеров народ Гаити должен иметь возмож-
ность высказать свое мнение. Кроме того, хотя кон-
ституционные реформы необходимы и желательны, 
они не должны служить предлогом для отсрочки 
выборов.

Мы также подтверждаем важную роль в деле 
налаживания взаимодействия между сторонами 
усилий, прилагаемых Объединенным представи-
тельством Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ), и предоставляемых Специаль-
ным представителем Генерального секретаря ла 
Лайм добрых услуг. Вместе с тем мы должны под-
черкнуть, что решения, позволяющие выйти из 
политического тупика и устранить коренные при-
чины нестабильности, могут быть приняты только 
гаитянскими лидерами из числа представителей 
как правительства, так и оппозиции.

До тех пор пока в Гаити будет сохранять-
ся тупиковая политическая ситуация, никакого 
продвижения вперед в реализации целого ряда 
контрольных и целевых показателей, изложенных 
в докладе Генерального секретаря (S/2020/123), 
обеспечить не удастся. В результате политической 
поляризации, сказывающейся на работе органов 
государственного управления, правительство ока-
залось не в состоянии принимать важные решения. 
Мы отмечаем новые успехи, достигнутые Гаитян-
ской национальной полицией (ГНП), и ее расту-
щий профессионализм. Однако на деятельности 
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ГНП продолжают сказываться такие факторы, как 
все более напряженные условия работы, бюджет-
ные ограничения и бездействие правительства. 
Как отмечается в докладе Генерального секрета-
ря, без обеспечения своевременного и достаточ-
ного финансирования ее деятельности ГНП не в 
состоянии выполнять возложенные на нее задачи 
по поддержанию общественной безопасности.

Мы продолжаем призывать к привлечению к от-
ветственности виновных в нарушениях прав чело-
века и коррупции. В этой связи мы вновь заявляем о 
том, что правительству Гаити необходимо провести 
расследование и привлечь к ответственности лиц, 
причастных к актам насилия в Ла-Салине и Бель-
Эре. Кроме того, мы с обеспокоенностью отмечаем, 
что, судя по ключевым социальным показателям, 
население становится все более уязвимым, что об-
условлено дальнейшим ухудшением уровня продо-
вольственной безопасности, ослаблением сектора 
здравоохранения и снижением общей устойчивости 
домохозяйств.

В предстоящие недели руководители Гаити 
должны отложить в сторону свои разногласия. При 
условии принятия ими мер в этом направлении 
Соединенные Штаты будут и впредь готовы со-
действовать успеху ОПООНГ и, что самое главное, 
оказывать помощь народу Гаити в его усилиях по 
решению стоящих перед его страной проблем.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): Мы благодарим Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
г-жу Хелен ла Лайм и г-жу Мари Йолен Жиль за их 
выступления. Мы сожалеем о нападении на офис 
фонда, которым руководит г-жа Жиль. Мы надеемся, 
что обстоятельства этого инцидента будут расследо-
ваны в кратчайшие сроки. Кстати, завтра Домини-
канская Республика совместно с несколькими члена-
ми Совета Безопасности примет участие в заседании 
по формуле Аррии, посвященном репрессиям в отно-
шении женщин-правозащитников и женщин-миро-
творцев, сотрудничающих с Советом Безопасности 
и его вспомогательными органами.

Доминиканская Республика хотела бы восполь-
зоваться этой возможностью и выразить свою под-
держку президенту Гаити Жовенелю Моизу в его 
поисках путей налаживания всеохватного диалога 
с целью формирования правительства, основанного 
на консенсусе. Доминиканская Республика крайне 

обеспокоена глубоким социальным, экономиче-
ским и политическим кризисом в Гаити и отсут-
ствием прогресса в налаживании национального 
диалога, который привел бы к формированию пра-
вительства национального единства, способного 
вывести страну из этого многопланового кризиса.

Согласно докладу Генерального секретаря 
(S/2020/123), за отчетный период по всем шести кон-
трольным показателям не было достигнуто прак-
тически никакого прогресса. Это, в свою очередь, 
свидетельствует о том, что процесс укрепления 
потенциала страны по достижению политической 
стабильности, мира и безопасности и устойчивого 
развития зашел в тупик. Основной причиной этой 
стагнации стал политический кризис, который ока-
зал глубокое воздействие на экономический рост и 
социальную стабильность.

Сложившаяся ситуация стала одной из причин, 
по которой мы выразили в Совете Безопасности 
свое несогласие с решением о свертывании 
Миссии Организации Объединенных Наций по 
поддержке правосудия в Гаити (МООНППГ) в 
разгар избирательного процесса, по-прежнему 
характеризующегося нестабильностью и 
отсутствием четкой организации и согласованной 
«дорожной карты». Решения о создании новых 
миротворческих структур в странах, находящихся 
в состоянии конфликта, должны приниматься на 
основе учета не только финансовых затрат, но 
и результатов объективного анализа и наличия 
прочных институтов, способных выполнять 
возлагаемые на них функции.

Несмотря на наши неоднократные предупрежде-
ния о необходимости отложить начало функциони-
рования Объединенного представительства Органи-
зации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) до 
окончания выборов и уделить приоритетное внима-
ние поиску путей урегулирования политического 
кризиса до начала переходного периода, 16 октября 
2019 года Совет принял решение о свертывании ми-
ротворческой миссии МООНППГ и учреждение по-
литической миссии. К сожалению, сегодня ситуация 
вылилась в хаос: глубокий конституционный кризис 
и разгул насилия, вызванный незаконным оборотом 
и неконтролируемым распространением стрелкового 
оружия, легких вооружений и боеприпасов, в зна-
чительной степени способствуют росту организо-
ванной преступности, в том числе появлению новых 
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преступных группировок, совершающих нападения, 
похищения и убийства, и тем самым могут свести 
на нет успехи в области безопасности, достигнутые 
миротворческими миссиями за последние 15 лет, а 
также создают серьезную угрозу для безопасности 
населения.

Это также привело к усугублению гуманитарной 
ситуации ввиду отсутствия у большинства населе-
ния доступа к основным услугам, при этом согласно 
прогнозам Продовольственной и сельскохозяйствен-
ной организации Объединенных Наций к марту это-
го года 4,6 миллиона гаитян — примерно 40 процен-
тов населения — столкнутся с острой нехваткой про-
довольствия, а 2,1 процента детей будут страдать от 
тяжелых форм острого недоедания.

Этот масштабный кризис едва ли способству-
ет выполнению ОПООНГ в полном объеме стоящих 
перед ним задач и прогрессу в осуществлении по-
вестки дня в области устойчивого развития. К 
сожалению, сложившаяся тяжелая ситуация в плане 
безопасности уже привела к гибели независимого 
контрагента ОПООНГ. Надеемся, что решение о вы-
воде МООНППГ в упомянутых мною условиях при 
отсутствии надлежащим образом оснащенной поли-
ции послужит для Совета уроком и поможет сделать 
выводы о том, какие действия нельзя повторять в 
других странах.

Для того чтобы помочь гаитянскому народу в 
это тяжелое время, ОПООНГ должно тщательно из-
учить коренные причины кризиса и на основе этого 
анализа, продолжая добиваться улучшения суще-
ствующих условий, объединить усилия со страновой 
группой и правительством в целях устранения источ-
ников проблем. Соответственно, разрабатываемые 
стратегии и проекты будут основываться на прочном 
фундаменте, опираясь на который гаитяне в долго-
срочной перспективе смогут самостоятельно распо-
ряжаться своей судьбой.

В заключение мы благодарим Организацию Объ-
единенных Наций, Организацию американских го-
сударств, Карибское сообщество, Европейский союз 
и Апостольского нунция Святого Престола в Гаити 
за их вклад в процесс диалога. Мы также высоко 
оцениваем усилия по поиску путей урегулирования 
кризиса в Гаити, предпринимаемые Постоянным 
представителем Соединенных Штатов Америки при 
Организации Объединенных Наций послом Келли 
Крафт. Обращаемся ко всем национальным субъ-

ектам с призывом урегулировать свои разногласия 
и объединить усилия в целях выработки мирных и 
всеобъемлющих решений, которые проложат путь к 
улучшению условий жизни для всего народа Гаити. В 
период кризиса в рамках скоординированных усилий 
по обеспечению благополучия населения основное 
внимание должно уделяться сохранению единства в 
стране. Мы призываем международное сообщество 
не терять надежды на то, что прилагаемые им усилия 
приведут к необходимым преобразованиям, и про-
должать оказывать поддержку гаитянскому народу в 
целях урегулирования гуманитарного кризиса, кото-
рый наносит ущерб главной ценности Гаити — его 
людям.

Г-жа Кинг (Сент-Винсент и Гренадины) (говорит 
по-английски): Позвольте мне от имени Сент-Винсента 
и Гренадин выразить наши самые искренние соболез-
нования правительству и народу Гаити в связи с гибе-
лью младенцев и детей в результате пожара, произо-
шедшего на прошлой неделе в приюте Церкви пони-
мания Библии в Порт-о-Пренсе. Наши мысли и молит-
вы сегодня обращены к семьям погибших.

Мы также приветствуем и благодарим докладчи-
ков за их весьма информативные выступления.

Нынешняя ситуация в Гаити, несомненно, явля-
ется плачевной, что подтверждают предложенные 
сегодня нашему вниманию доклады. Перед между-
народным сообществом стоит сложнейшая задача по 
оказанию Гаити всеобъемлющей и устойчивой под-
держки в решении существующих проблем, в част-
ности в выходе из сохраняющейся тупиковой ситуа-
ции в политическом процессе, парализовавшей стра-
ну. В этой связи урегулирование конституционного 
кризиса в Гаити имеет огромное значение и является 
первым шагом к восстановлению хотя бы некоего по-
добия стабильности в стране.

Соответственно, Сент-Винсент и Гренадины 
призывают все стороны в Гаити в срочном порядке 
начать всеохватный диалог в духе доброй воли с це-
лью урегулирования затянувшегося кризиса. Неспо-
собность сторон достичь немедленного политическо-
го урегулирования может привести к возобновлению 
насилия. Кроме того, сопутствующий развал систе-
мы поддержания правопорядка может иметь пагуб-
ные последствия для региона.

Учитывая принадлежность Гаити к семье нашего 
Карибского сообщества (КАРИКОМ) и нашу общую 
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историю, Сент-Винсент и Гренадины вместе с КА-
РИКОМ обязаны использовать все возможности для 
оказания помощи братскому карибскому народу в 
поисках путей мирного урегулирования нынешнего 
кризиса. Мы по-прежнему решительно поддержива-
ем эти усилия.

Наша делегация помнит о застарелых проблемах 
Гаити, в частности проблеме неэффективности меха-
низмов обеспечения верховенства права, в том числе 
о необходимости повторного назначения или замены 
32 судей, организации борьбы со взяточничеством, а 
также расширения участия женщин в политических 
процессах, которое на данный момент совершенно не 
соответствует предусмотренной Конституцией кво-
те, по которой правительство на 30 процентов долж-
но состоять из женщин.

Распространенность сексуального и гендерного 
насилия в отношении женщин и девочек и связанная 
с этим безнаказанность и уклонение от ответственно-
сти членов общества, а также лиц, уполномоченных 
государственными и международными органами 
обеспечивать защиту гаитян, — это настоящая тра-
гедия. Сложившаяся ситуация, наряду с такими 
проблемами, как ухудшение положения в области 
продовольственной безопасности, эксплуатация га-
итянских детей и негативное воздействие процесса 
изменения климата, требует неотложного внима-
ния. Учитывая непредсказуемый характер ситуации, 
складывающейся в стране в результате принятого 
недавно решения об учреждении Объединенного 
представительства Организации Объединенных На-
ций в Гаити, необходимо проанализировать взаимос-
вязь вопросов мира, безопасности и развития и уде-
лять им первоочередное внимание.

В заключение я не могу не воспользоваться этой 
возможностью, чтобы подчеркнуть важность репара-
ций для Гаити. Сейчас, когда мы вступаем во вторую 
половину Десятилетия лиц африканского происхож-
дения (2015 — 2024 годы), важно не упустить возмож-
ность устранить причины низкого уровня развития 
Гаити и обеспечить выплату этой стране надлежа-
щей компенсации. Прискорбно, что Гаити пришлось, 
вместо того чтобы получить компенсацию за пережи-
тое ею массовое порабощение, самой ее выплачивать. 
Ввиду того, что до середины ХХ века 80 процентов 
национального бюджета Гаити расходовалось на вы-
платы компенсаций, в усилиях по государственному 

строительству возникли значительные пробелы, что 
также следует учитывать.

Сохраняющийся низкий уровень развития Гаити, 
обусловленный указанными событиями ее прошлой 
истории, остается главным фактором, определяю-
щим современную реальность в стране.

Как первое в Западном полушарии свободное го-
сударство с чернокожим населением, Гаити является 
краеугольным камнем нашей карибской цивилиза-
ции. Сент-Винсент и Гренадины солидарны с наши-
ми гаитянскими братьями и сестрами и по-прежнему 
преисполнены оптимизма в отношении будущего 
Гаити, будучи уверены в том, что, пройдя этот но-
вый этап в своей уникальной истории, страна сможет 
добиться больших успехов в реализации своей цели 
дать надежду своему народу путем обеспечения 
мира, стабильности и устойчивости. Мы должны 
поддерживать Гаити в его благородном стремлении 
к процветанию и никогда не оставлять его народ в 
беде.

Г-жа Геген (Франция) (говорит по-французски): 
Я тоже хотела бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря Организа-
ции Объединенных Наций по Гаити и главу Объ-
единенного представительства Организации Объ-
единенных Наций в Гаити г-жу Хелен ла Лайм за 
ее выступление. Я также приветствую участие в 
сегодняшнем заседании Исполнительного директо-
ра Фонда «Дже Клере» г-жу Мари Йолен Жиль в 
ее качестве представителя гражданского общества. 
Кроме того, я благодарю ее за то, что она подели-
лась с нами своим видением ситуации в Гаити, что 
было весьма полезным, в частности, за информа-
цию о серьезных и масштабных нарушениях прав 
человека и получившем широкое распространение 
сексуальном и гендерном насилии.

Нынешний кризис в Гаити по своему характеру 
является прежде всего политическим кризисом, и 
Франция приветствует усилия Специального пред-
ставителя по содействию его урегулированию. Мы 
сожалеем о том, что, несмотря на участие в про-
веденной 29-31 января политической конференции 
по урегулированию кризиса Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити (ОПООНГ) и политических сил страны, 
представителей частного сектора и гражданского 
общества, по ее итогам не удалось достичь согла-
шения, которое позволило бы вернуться к нормаль-
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ному функционированию в конституционном и де-
мократическом формате. Я напоминаю, что выборы 
в законодательные органы, запланированные на 
2019 год, так и не состоялись, и в настоящее вре-
мя в Гаити отсутствует какое-либо парламентское 
представительство, а такая ситуация, учитывая 
политическую историю Гаити, не может долго со-
храняться. Франция вновь призывает президента 
Жовенеля Моиза и все политические силы страны, 
в частности оппозицию, а также гражданское обще-
ство и частный сектор к конструктивному участию 
в подлинном национальном диалоге, в рамках кото-
рого на первом месте будут стоять интересы Гаити, 
а не интересы политических партий и благодаря 
которому будут созданы условия для проведения 
свободных и демократических выборов в законода-
тельные органы.

Существует несколько основных причин, в 
силу которых в Гаити в данный момент сложилась 
тупиковая ситуация. Я назову три из них.

Первая — это коррупция. Гражданское обще-
ство Гаити на протяжении нескольких месяцев 
выступает за прозрачность в борьбе с коррупци-
ей, которая подрывает доверие граждан к государ-
ственным институтам. Чтобы вернуть доверие на-
рода, политические деятели Гаити должны уделять 
приоритетное внимание борьбе с коррупцией и 
безнаказанностью.

Вторая структурная проблема обусловлена эко-
номическими трудностями. Тупиковая ситуация, 
сложившаяся осенью 2019 года, очень сильно ска-
залась на социально-экономическом положении в 
стране, которое и без того весьма неустойчивое. 
Усилия различных общественных сил по поиску 
способа урегулирования политического кризиса 
тормозятся по причине дальнейшего ухудшения 
финансовой ситуации миллионов гаитян. Между-
народные партнеры Гаити должны и впредь прила-
гать активные усилия для оказания гуманитарной 
помощи в удовлетворении самых насущных по-
требностей населения страны.

Третья главная причина тупика заключается в 
отсутствии безопасности. Как убедительно объяс-
нила г-жа Жиль, гаитянское общество в настоящее 
время сталкивается с крайне серьезными проблема-
ми в области безопасности, порождаемыми, в част-
ности, деятельностью преступных группировок. 
Необходимость обеспечения безопасности нераз-

рывно связана с противодействием безнаказанно-
сти. Я имею в виду, в частности, массовые убийства 
в районах Ла-Салин и Бель-Эр, которые Организа-
ция Объединенных Наций решительно осудила в 
своих заявлениях. Виновные должны быть установ-
лены, привлечены к ответственности и наказаны по 
итогам судебного разбирательства в соответствии 
с международными стандартами в области прав че-
ловека. Необходимо провести расследование всех 
нарушений прав человека, зафиксированных во 
время протестных акций, кто бы их не совершил. 
Это же относится и к лицам, виновным в соверше-
нии сексуального насилия, о котором упомянула 
г-жа Жиль.

Нам всем известно о том, что урегулирование 
кризиса в Гаити осложняется по причине его много-
планового характера. Миссия ОПООНГ, как на это 
обратил внимание Совет Безопасности, сохраняет 
свою актуальность, в частности в том, что касается 
поддержки политического диалога и управления, а 
также укрепления принципа верховенства права, в 
том числе в таких областях, как правоохранитель-
ная деятельность, правосудие и права человека. 
Франция высоко оценивает работу, проделанную 
ОПООНГ с момента его создания четыре месяца 
назад совместно со страновой группой Организа-
ции Объединенных Наций. Совет должен и впредь 
проявлять повышенную бдительность и принимать 
соответствующие меры, особенно если ситуация в 
Гаити продолжит ухудшаться.

Г-н Ладеб (Тунис) (говорит по-арабски): Пре-
жде всего я хотел бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря по Гаити и 
главу Объединенного представительства Организа-
ции Объединенных Наций в Гаити г-жу Хелен ла 
Лайм и Директора-исполнителя Фонда «Дже Кле-
ре» г-жу Мари Йолен Жиль за их выступления.

Я благодарю Генерального секретаря за его до-
клад об Объединенном представительстве Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) 
(S/2020/123), опубликованный спустя четыре месяца 
после того, как этот орган пришел на смену Миссии 
Организации Объединенных Наций  по поддержке 
сектора правосудия в Гаити. С созданием ОПООНГ 
закончилась 15-летняя история миротворческой де-
ятельности в стране и началась ее новая глава.

Переход от миссии по поддержанию мира к 
специальной политической миссии произошел в 
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крайне важный момент, когда стран сталкивается с 
трудностями и проблемами, обусловленными скла-
дывающейся ситуацией и борьбой за свои права 
дружественного нам народа Гаити. Чтобы переход 
завершился успешно и ОПООНГ выполнила свою 
задачу и внесла эффективный вклад в обеспечение 
стабильности в Республике Гаити, его работа долж-
на пользоваться всесторонней поддержкой, а в его 
распоряжении находиться необходимые для этого 
ресурсы.

Мы с озабоченностью следим за напряженной 
политической ситуацией в Гаити, которая после 
13 января еще более осложнилась из-за конститу-
ционного кризиса и институционального вакуума 
в стране, вызванного задержкой в проведении вы-
боров и истечением срока полномочий парламента, 
что препятствует принятию бюджета и нормально-
му функционированию государственных структур 
и институтов.

С учетом того, что политический кризис порож-
дает серьезные экономические и социальные вызо-
вы, его дальнейшее развитие негативно скажется на 
положении в области безопасности в стране. Это 
приведет к новой волне насилия в обществе, а так-
же к формированию условий, в которых процветает 
безнаказанность и совершаются нарушения прав 
человека. Следовательно, еще более усугубятся 
страдания, которые ежедневно испытывает гаитян-
ский народ, и ситуация в стране будет оставаться 
нестабильной.

На этом фоне Организация Объединенных На-
ций и Совет Безопасности призваны играть важ-
ную роль в оказании Гаити поддержки с целью 
разорвать этот порочный круг и добиться стабиль-
ности и прочного мира. В этой связи наша делега-
ция считает необходимым поощрять конструктив-
ный диалог между всеми политическими силами 
и группами гражданского общества, с тем чтобы 
устранить коренные причины кризиса и вырабо-
тать практический способ его урегулирования. Мы 
высоко оцениваем неустанные усилия ОПООНГ по 
сближению позиций политических партий, а также 
меры, которые принимаются на уровне региона для 
снижения напряженности и поощрения соответ-
ствующих сторон к началу прямых переговоров и 
всеобъемлющего национального диалога для уре-
гулирования кризиса. Такие усилия должны пред-
приниматься при полном соблюдении суверените-

та Гаити и независимости решений, принимаемых 
этой страной.

Мы подчеркиваем важную роль ОПООНГ в 
продолжении важнейшей работы, проделанной 
Организацией Объединенных Наций. Однако мы 
отмечаем, что поддержание мира не входит в за-
дачи этого органа. Поэтому в настоящее время 
ответственность за сохранение безопасности, вы-
полнение законов и укрепление роли националь-
ных институтов для обеспечения безопасности и 
стабильности должна нести сама Гаити. Мы высоко 
оцениваем усилия Гаитянской национальной по-
лиции по борьбе с преступностью. Подчеркиваем 
необходимость решения материально-технических 
проблем, с которыми сталкивается полиция, путем 
ее технического оснащения и путем осуществле-
ния программ непрерывной подготовки персонала. 
В этом контексте решающее значение имеет под-
держка со стороны Организации Объединенных 
Наций и международного сообщества. Чтобы повы-
сить эффективность этих усилий, первостепенное 
внимание должно уделяться борьбе с коррупцией 
и безнаказанностью через предоставление доступа 
к правосудию и принятие необходимого законода-
тельства для поощрения верховенства права.

По нашему мнению, одним из условий дости-
жения стабильности в Гаити помимо всесторонне-
го социально-экономического развития является 
успешное осуществление демократического пере-
хода. Поэтому ответственность за урегулирование 
нынешнего кризиса в Гаити несут сами гаитяне, не-
зависимо от их политических взглядов. Именно они 
должны участвовать в политическом диалоге, отка-
заться от насилия и стремиться к консенсусу. Мы 
вновь заявляем о нашей поддержке ОПООНГ и его 
совместной работы со страновой группой Органи-
зации Объединенных Наций по достижению кон-
трольных показателей в рамках мандата ОПООНГ. 
Надеемся, что его работа позволит восстановить 
стабильность и безопасность в этой дружественной 
стране и удовлетворить чаяния гаитянского народа.

Г-н Полянский (Российская Федерация): При-
знательны Специальнрому представителю Гене-
рального секретаря по Гаити г-же Хелен ла Лайм 
за брифинг о положении в стране и работе Объеди-
ненного представительства Организации Объеди-
ненных Наций в Гаити (ОПООНГ). Согласны с за-
ложенными в первый доклад о работе специальной 
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политической миссии (см. S/2020/123) оценками си-
туации в Гаити в крайне ответственный для страны 
период.

Сворачивание ооновского миротворческого 
присутствия совпало по времени с всплеском граж-
данской активности. Разногласия между ветвями 
государственной власти не позволили наладить 
работу правительства и парламента, не удалось 
также в срок провести выборы. Отсутствие полно-
ценного руководства страной затрудняет работу во 
всех областях жизни — от поддержания безопас-
ности до обеспечения нормальной работы предпри-
ятий и обеспечения гуманитарных потребностей 
населения.

С удовлетворением отмечаем появление раз-
личных инициатив по учреждению прямого обще-
ственного диалога для преодоления кризиса. Не-
изменно исходим из того, что только откровенное 
обсуждение насущных проблем и преодоление раз-
ногласий через учет мнений всех сторон способны 
гарантировать устойчивый мир в любой стране. 
И Гаити, конечно, не исключение. В этом контек-
сте проводимая Миссией работа по содействию 
гаитянам в установлении диалога весьма важна. 
Считаем, что это должно оставаться главным при-
оритетом для Организации Объединенных Наций. 
В столь ответственный для страны период нельзя 
распылять ресурсы и время на задачи, прогресс в 
решении которых в любом случае будет зависеть от 
политической стабильности в стране.

Приняли к сведению оценки доклада в отноше-
нии работы Гаитянской национальной полиции. На 
этой структуре лежит сейчас особая ответствен-
ность — в условиях, когда путь к обоюдному вза-
имопониманию еще только предстоит пройти, об-
щество должно видеть в полицейских надежных 
защитников. При этом, разумеется, неотъемлемое 
право на мирные собрания и свобода выражения 
мнения должны реализовываться исключитель-
но через безусловное соблюдение национального 
законодательства.

Вызовы, с которыми сталкивается Гаити, не 
уникальны. Со сворачиванием ооновского миро-
творческого присутствия в стране политическое 
руководство и правоохранительные органы Гаити 
обрели не только большую независимость от меж-
дународного содействия, но и приняли на себя всю 
полноту ответственности за судьбу страны и без-

опасность граждан. Государство и общество вош-
ли в крайне важный этап развития, где не будет 
проще, чем раньше. Осознание национальной от-
ветственности неизбежно повышает и социальную 
активность.

Вместе с тем необходимо избегать упрощен-
ных выводов о коренных причинах происходящего, 
суть которых не столько в политических амбициях 
оппонентов, сколько в хронической нерешенности 
насущных социально-экономических проблем. При 
этом Гаити, к сожалению, являет собой яркий при-
мер того, когда в пылу политической борьбы под-
рываются основы государственного управления. 
Это должно отрезвляюще подействовать на тех, 
кто продолжает авантюры по расшатыванию основ 
государственности в других латиноамериканских 
странах с риском для всего континента. Не видим 
альтернативы переговорному урегулированию раз-
ногласий в государствах региона, которые столкну-
лись с внутриполитическими вызовами, будь то в 
Гаити или где-нибудь еще. Двойные стандарты и 
вмешательство в дела латиноамериканцев для нас 
категорически неприемлемы.

Сегодня востребовано ответственное между-
народное содействие Порт-о-Пренсу в целях сни-
жения общественной напряженности и предотвра-
щения скатывания Гаити в полномасштабный вну-
тренний конфликт. На первое место выходит задача 
по нахождению приемлемых для всех противобор-
ствующих сторон формата и модальностей диалога. 
Приветствуем в этом контексте целенаправленные 
усилия международных посредников, которые впи-
сываются в приоритеты работы ОПООНГ. Будем и 
дальше способствовать тому, чтобы результатом ра-
боты Совета Безопасности становились подлинная 
нормализация обстановки в Гаити, укрепление су-
веренитета и самодостаточности этого государства.

Г-жа Могашоа (Южная Африка) (говорит по-
английски): Благодарю Вас, г-н Председатель, за 
организацию этого очень важного заседания, на 
котором члены Совета могут обменяться мнениями 
о деятельности Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити (ОПО-
ОНГ) впервые с момента его создания в октябре 
2019 года.

Делегация Южной Африки присоединяется к 
заявлению, сделанному ранее представителем Сен-
та-Винсента и Гренадин.
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Наша делегация хотела бы выразить призна-
тельность исполнительному директору Фонда 
«Дже Клере» г-же Йолен Жиль и Специальному 
представителю Генерального секретаря по Гаити 
и главе ОПООНГ г-же ла Лайм за их информатив-
ные и подробные доклады. Хотели бы также побла-
годарить г-жу ла Лайм за ее неустанную работу и 
усилия в регионе. Наконец, мы приветствуем в этом 
зале делегацию Гаити.

С учетом последних событий в Гаити я хотела 
бы сосредоточить свое выступление на политиче-
ской ситуации в этой стране, гуманитарных усло-
виях и работе, проделанной ОПООНГ с момента его 
создания.

Что касается политической ситуации, то мы 
приветствуем усилия различных сторон в Гаити, 
включая консультации с гражданским обществом, 
направленные на поиск путей выхода из полити-
ческого тупика и урегулирование беспорядков в 
некоторых районах Гаити. Усилия по назначению 
нового премьер-министра и планы на проведение 
парламентских выборов до конца 2020 года и пре-
зидентских выборов в 2021 году свидетельствуют 
о наличии политической воли к урегулированию 
кризиса. Кроме того, мы надеемся, что нынешние 
усилия по расширению участия и повышению роли 
женщин в процессах принятия решений в скором 
времени принесут плоды, что приведет к форми-
рованию более представительного правительства 
Гаити.

Приветствуем поддержку региональных орга-
нов и структур, таких как Карибское сообщество, 
Организация американских государств и Конфе-
ренция католических епископов Гаити, а также 
роль Святого Престола и Европейского союза и 
роль, которую продолжают играть Специальный 
представитель Генерального секретаря и Програм-
ма развития Организации Объединенных Наций в 
содействии диалогу со всеми заинтересованными 
сторонами в Гаити.

Несмотря на некоторый прогресс в преодоле-
нии политического тупика, сохраняются серьезные 
проблемы. Неспособность назначить членов пар-
ламента негативно сказывается на ситуации на ме-
стах. Мы также с озабоченностью принимаем к све-
дению оценку ситуации Генеральным секретарем, 
который отметил, что радикальные идеи, распро-
страняемые на всю страну по радио как оппозицией, 

так и сторонниками правительства и способствую-
щие, в частности, насилию, скорее всего, привели к 
обострению политической напряженности. В этой 
связи мы настоятельно призываем стороны воздер-
живаться от порождающих разногласия действий и 
риторики, так как это будет отдалять и ухудшать 
любые перспективы конструктивного диалога и 
переговоров.

Южная Африка обеспокоена ростом уровня на-
силия, включая случаи похищения людей и сексу-
альное и гендерное насилие в отношении женщин и 
детей. Кроме того, воздействие кризиса на систему 
правосудия и ее институты продолжает препят-
ствовать столь необходимым судебно-правовым 
реформам, отрицательно сказываясь на контроле 
за соблюдением прав человека и поддержании норм 
международного права и стандартов в области прав 
человека. Приветствуем усилия Гаитянской нацио-
нальной полиции и поддержку ОПООНГ в борьбе 
с этим насилием. В частности, мы высоко оцени-
ваем усилия Гаитянской национальной полиции по 
созданию в целях ускорения рассмотрения дел базы 
данных заявлений о сексуальных посягательствах. 
Это служит подтверждением того, что ситуация но-
сит неотложный характер.

Что касается гуманитарной ситуации, то наша 
делегация по-прежнему обеспокоена негативными 
последствиями политического кризиса для эко-
номики. Хотя прилагаются некоторые усилия для 
решения проблемы отсутствия продовольственной 
безопасности, их по-прежнему недостаточно, осо-
бенно в свете того, что ситуация на местах про-
должает ухудшаться. В частности, ограниченный 
доступ к основным услугам, таким как чистая пи-
тьевая вода, базовое медицинское обслуживание 
и медицинские услуги, образование и профессио-
нальная подготовка детей и молодежи, негативно 
сказывается на населении и подрывает его право на 
достойную жизнь.

Кризисы в Гаити неразрывно взаимосвязаны. 
Поэтому мы настоятельно призываем все стороны 
продолжать участвовать в согласовании новой кон-
ституции, которая отражала бы чаяния всех гаитян 
и позволила бы осуществить реформы для урегули-
рования гуманитарной ситуации.

В заключение позвольте мне высказать мое тре-
тье и последнее замечание о значительном вкладе 
ОПООНГ. Мы высоко оцениваем усилия ОПООНГ 
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по выполнению своего мандата, особенно в части 
преодоления проблемы уличного насилия, а также 
сексуального и гендерного насилия. Мы настоя-
тельно призываем Организацию Объединенных 
Наций и все гаитянские заинтересованные стороны 
поддержать ОПООНГ, особенно в его роли консуль-
тативного органа, взаимодействующего с местны-
ми властями.

Южная Африка будет и впредь поддерживать 
присутствие ОПООНГ в Гаити, которое содейству-
ет усилиям страны по стабилизации ситуации, 
направленным на преодоление существующих 
проблем на основе всеохватного национального 
диалога в целях формирования национального кон-
сенсуса относительно приоритетов страны. Вся си-
стема Организации Объединенных Наций играет 
жизненно важную роль в решении стоящих перед 
Гаити проблем, включая укрепление потенциала ее 
различных институтов, что имеет крайне большое 
значение для стабильности Гаити и ее демократи-
ческого становления в долгосрочной перспективе.

Г-н Яо Шаоцзюнь (Китай) (говорит по-китайски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря г-жу ла 
Лайм за ее выступление. Я также внимательно выслу-
шал заявление г-жи Жиль.

Сегодня, впервые с момента создания Объеди-
ненного представительства Организации Объеди-
ненных Наций в Гаити (ОПООНГ), Совет Безопас-
ности заслушал информацию о положении в Гаити. 
Китай высоко оценивает работу ОПООНГ по ока-
занию Гаити помощи в восстановлении стабильно-
сти. Несмотря на широкую поддержку со стороны 
Организации Объединенных Наций в деле поддер-
жания мира и содействия развитию в Гаити, поли-
тический кризис в стране еще не урегулирован. Как 
отмечает Генеральный секретарь в своем докладе 
(S/2020/123), политический кризис в Гаити привел 
к усилению политической поляризации и вакууму 
власти национальных институтов.

На фоне разгула бандитизма и частых случаев 
насилия ситуация в плане безопасности стала вы-
зывать еще большую озабоченность. У Китая вызы-
вает озабоченность тот факт, что ухудшение эконо-
мического положения крайне негативно сказалось 
на доходах населения и усугубило гуманитарную 
ситуацию.

Китай призывает власти Гаити взять на себя 
обязательство надлежащим образом урегулировать 
разногласия путем консультаций, укрепить верхо-
венство права и свой собственный потенциал в об-
ласти развития и как можно скорее урегулировать 
нынешний политический кризис, а также создать 
условия, способствующие проведению необходи-
мых реформ. Все, кто занимается проблемами Га-
ити, должны ставить интересы гаитянского народа 
превыше всего, с большей готовностью реагиро-
вать на его требования и стараться вновь завоевать 
его доверие.

Международному сообществу, и особенно тем 
странам, которые оказывают значительное влия-
ние на Гаити, следует уделять более пристальное 
внимание политической, экономической и гумани-
тарной ситуации в Гаити и оказывать ей помощь в 
поддержании стабильности, ускорении экономиче-
ского роста, улучшения материального положения 
населения и достижении целей в области устойчи-
вого развития на период до 2030 года.

Гаити еще предстоит пройти долгий путь для 
достижения стабильности и развития. Надеемся, 
что правительство Гаити возьмет курс на повы-
шение самодостаточности и фактически примет на 
себя ответственность за поддержание националь-
ной безопасности и стабильности, и содействие эко-
номическому и социальному развитию.

Г-н Шульц (Германия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я также хотел бы поблагодарить Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
г-жу ла Лайм за ее всеобъемлющее выступление, а 
также г-жу Жиль за ее содержательные замечания.

Совет Безопасности впервые обсуждает Объ-
единенное представительство Организации Объ-
единенных Наций в Гаити (ОПООНГ) в качестве 
специальной политической миссии, и у нас есть хо-
рошая возможность подвести итоги нашей работы 
на данный момент. Поэтому в своем выступлении 
я хотел бы ограничиться четырьмя замечаниями в 
этой связи, поскольку предыдущие ораторы уже ос-
ветили много вопросов.

Во-первых, я хотел бы сказать, что мы также 
обеспокоены сохраняющимся политическим тупи-
ком и настоятельно призываем все политические 
стороны найти долгосрочное решение для выхода 
из сложившейся ситуации и облегчения страданий 
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населения. Мы хотели бы призвать правительство 
Гаити и оппозицию продолжать инклюзивный на-
циональный диалог с целью достичь согласия по 
договоренностям, на основе которых можно будет 
сформировать общественный консенсус по вопро-
сам пересмотра Конституции, осуществления ре-
форм и формирования реалистичной избиратель-
ной рамочной программы, чтобы обеспечить под-
готовку к проведению заслуживающих доверия и 
транспарентных выборов. Я хотел бы также воз-
дать должное Специальному представителю Гене-
рального секретаря ла Лайм, Организации амери-
канских государств и католической церкви за их 
усилия по оказанию сторонам помощи в проведе-
нии прямых переговоров с целью найти выход из 
кризиса.

Что касается моего второго замечания, то мы 
встревожены тем, что затянувшееся политическое 
противостояние, которое усугубилось на фоне по-
следовавшего экономического спада, создало ус-
ловия, потворствующие разгулу бандитизма. Мы 
знаем, что некоторые политики и предприниматели 
имеют тесные связи с преступными группировка-
ми. Мы решительно осуждаем все действия, подры-
вающие демократические процессы и верховенство 
права, и призываем все заинтересованные стороны 
воздерживаться от действий, которые могут спо-
собствовать нестабильности. Это включает в себя 
подстрекательство к насилию, разжигание ненави-
сти и угрозы.

Мы с сожалением отмечаем отсутствие суще-
ственного прогресса в деле привлечения к ответ-
ственности за недавние нарушения прав человека, 
такие как события в районах Ла-Салин, Бель-Эр 
и Гран-Равин, а также коррупционные скандалы. 
В этой связи мы хотели бы подчеркнуть важную 
роль гражданского общества, которое настоятель-
но призывает власти обеспечить подотчетность. Я 
благодарю г-жу Мари Йолен Жиль за очень увлека-
тельный рассказ на эту тему. Позвольте мне также 
сказать, что мы осуждаем все нападения на пред-
ставителей гражданского общества и все репрессии 
против них за то, что они выступают в поддержку 
истины и напоминают об истинном положении дел 
на местах.

В-третьих, я кратко прокомментирую вопрос 
о полиции. Оценивая достигнутый за последние 
15 лет прогресс, мы с удовлетворением отмечаем 

и приветствуем растущую самодостаточность Га-
итянской национальной полиции (ГНП) в вопро-
се обеспечения безопасности на всей территории 
страны, и при этом признаем наличие определен-
ных сохраняющихся пробелов, например в борьбе 
с действиями преступных группировок и урегу-
лировании крупномасштабных гражданских бес-
порядков. Мы обеспокоены сообщениями, в кото-
рых подчеркивается отсутствие доверия к полиции. 
Важно, чтобы Гаитянская национальная полиция 
улучшила свои отношения с населением посред-
ством информационно-просветительной деятель-
ности и привлечения населения к охране правопо-
рядка и чтобы ОПООНГ продолжало свои усилия в 
этом направлении.

Мы обеспокоены замечанием Генерального се-
кретаря о том, что «размеры бюджета Гаитянской 
национальной полиции не увеличивались с 2017 
года, в связи с чем данная структура не в состоя-
нии решать серьезные финансовые и оперативные 
проблемы» (S/2020/123, пункт 27). Мы также обе-
спокоены недавними событиями, которые указыва-
ют на тенденцию к расколу внутри ГНП, включая 
акты насилия во время общественных демонстра-
ций сотрудников полиции. С нашей точки зрения, 
настоятельно необходимо и далее наращивать по-
тенциал Гаитянской национальной полиции и по-
вышать эффективность ее работы, чтобы сохранить 
успехи, достигнутые в ходе операций по поддержа-
нию мира.

И, наконец, в-четвертых, переход к немиротвор-
ческому присутствию Организации Объединенных 
Наций в Гаити явно произошел в разгар многосто-
роннего кризиса в стране. Поэтому еще важнее, 
чтобы все субъекты Организации Объединенных 
Наций тесно координировали свою деятельность 
с целью оказать стране максимальную поддержку 
для преодоления этого кризиса.

Германия решительно поддерживает новый 
подход к использованию контрольных показателей, 
который отражает взаимодополняемость компонен-
та мира и безопасности и компонента развития в 
деятельности Организации Объединенных Наций. 
Мы приветствуем работу Фонда миростроитель-
ства в Гаити, а также совместную работу ОПООНГ 
и страновой группы Организации Объединенных 
Наций по разработке комплексной рамочной стра-
тегии для определения ключевых направлений де-
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ятельности Организации Объединенных Наций в 
Гаити.

В Гаити не удастся восстановить прочную по-
литическую стабильность, в которой страна так 
отчаянно нуждается, не устранив первопричины 
насилия и конфликтов, такие как глубоко укоре-
нившееся социально-экономическое неравенство, 
отсутствие доступа к базовым услугам, безнака-
занность за преступления, тяжелая гуманитар-
ная ситуация и продолжающиеся нарушения прав 
человека.

Мы решительно поддерживаем стратегическое 
политическое присутствие Организации Объеди-
ненных Наций в виде ОПООНГ, целью которого яв-
ляется консультирование правительства Гаити и со-
действие ему в решении многочисленных проблем, 
которые ждут его впереди. Впрочем, несомненно, 
будущее страны находится в первую очередь в ру-
ках самих гаитян. Международное сообщество го-
тово оказать им содействие и помощь в усилиях по 
возобновлению общественного договора между га-
итянским государством и его гражданами.

Г-н Клей (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Я хотел бы поблагодарить обоих 
докладчиков, выступавших в ходе сегодняшнего 
дневного заседания.

Соединенное Королевство с удовлетворением 
отмечает первый доклад Генерального секретаря 
(S/2020/123) о деятельности Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити (ОПООНГ). Соединенное Королевство с 
удовлетворением отмечает, что, невзирая на слож-
ную и непростую оперативную обстановку, о кото-
рой говорили сегодня Специальный представитель 
Генерального секретаря и многие другие члены Со-
вета, начало работы ОПООНГ было успешным.

Во-первых, что касается перехода от Миссии 
Организации Объединенных Наций по поддерж-
ке правосудия в Гаити к ОПООНГ, то мы привет-
ствуем темпы укомплектования штата ОПООНГ и 
шаги, предпринятые в направлении более тесной 
интеграции структур Организации Объединенных 
Наций. Мы с нетерпением ожидаем окончательной 
доработки комплексных стратегических рамок, 
благодаря чему глобальные реформы Организации 
Объединенных Наций смогут найти отражение в 
применении более стратегического подхода на ме-

стах в Гаити, который будет способствовать более 
эффективному устранению коренных причин не-
стабильности в этой стране.

Что касается контрольных показателей и целе-
вых результатов, то мы приветствовали усилия Ор-
ганизации Объединенных Наций по установлению 
исходных параметров и учету этих контрольных 
показателей и целевых результатов при разработке 
комплексных стратегических рамок. В этой связи 
будет необходимо обеспечить четкое разграниче-
ние обязанностей.

Что касается содержания доклада Генерально-
го секретаря, то огромное разочарование у Совета 
Безопасности и, прежде всего, у гаитянского народа 
по-прежнему вызывает сохраняющаяся тупиковая 
ситуация в Гаити. Сейчас все стороны должны воз-
обновить прямые переговоры с целью найти выход 
из сложившегося политического тупика. Осново-
полагающим элементом этих переговоров долж-
ны быть вопросы, касающиеся конституционной 
реформы и проведения заслуживающих доверия и 
транспарентных выборов.

Поскольку работа других государственных 
учреждений в настоящее время парализована, ис-
ключительно важное значение имеет поддержание 
функционирования Гаитянской национальной по-
лиции. Мы приветствуем прогресс, достигнутый 
в этой области предыдущей миссией Организации 
Объединенных Наций, однако, как отмечали дру-
гие ораторы, ряд серьезных проблем еще не решен. 
В частности, необходимо выработать устойчивые 
решения для обеспечения Гаитянской националь-
ной полиции ресурсами, и мы призываем руковод-
ство Гаити решить эту проблему в приоритетном 
порядке.

Что касается гуманитарной области, то Соеди-
ненное Королевство с удовлетворением отмечает, 
что с февраля 2019 года не было зарегистрировано 
ни одного нового случая заболевания холерой. Од-
нако мы по-прежнему глубоко обеспокоены более 
широкой гуманитарной ситуацией и, в частности, 
высокой уязвимостью женщин и детей.

Соединенное Королевство приветствует ут-
верждение национального плана действий в об-
ласти прав человека. Вместе с тем мы также по-
прежнему глубоко обеспокоены общей ситуацией в 
области прав человека и верховенства права в Гаи-
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ти, в частности условиями содержания в тюрьмах, 
практикой досудебного содержания под стражей, 
функционированием судов и незначительным про-
грессом в деле привлечения к ответственности ви-
новных в совершении недавних нарушений. Кроме 
того, мы разделяем обеспокоенность Южной Афри-
ки в связи с распространением средствами массо-
вой информации Гаити призывов к насилию. Такое 
подстрекательство может привести к подрыву пер-
спектив достижения прогресса на политическом 
направлении и поставить под угрозу жизнь гаитян.

В заключение я хотел бы отметить, что, на наш 
взгляд, эта новая структура Организации Объеди-
ненных Наций дает возможность выйти на принци-
пиально новый этап сотрудничества между Орга-
низацией Объединенных Наций и Гаити, в рамках 
которого приоритетное внимание будет уделяться 
сохранению мира и содействию развитию. Настоя-
тельно призываем все стороны сделать все возмож-
ное для обеспечения того, чтобы эта возможность 
не была упущена.

Г-н Юргенсон (Эстония) (говорит по-английски): 
Я присоединяюсь к другим ораторам и выражаю 
признательность докладчикам.

В настоящее время Гаити продолжает страдать 
от политического кризиса, влекущего за собой со-
циально-экономические проблемы, которые, в свою 
очередь, сказываются на ситуации в области без-
опасности. Была проделана большая работа, однако 
все еще сохраняются проблемы, и их необходимо 
решать. Настоятельно призываем все стороны про-
должать открытый и инклюзивный диалог, прояв-
лять политическую волю и применять конструк-
тивный подход к обсуждению наиболее насущных 
вопросов, таких как поэтапный план реформ и 
процесс пересмотра Конституции. Именно таким 
образом можно найти решение этим проблемам, и 
именно этого народ Гаити ожидает от своих поли-
тических лидеров.

Необходимо составить график проведения вы-
боров и создать условия для организации выборов 
в законодательные органы. В этой связи мы при-
ветствуем учебный курс Программы развития Ор-
ганизации Объединенных Наций, направленный 
на обеспечение успеха предстоящих выборов и со-
действие расширению участия женщин в полити-
ческой жизни, поскольку в настоящее время доля 

женщин-парламентариев в законодательных орга-
нах Гаити является одной из самых низких в мире.

Мобилизация национальных сил и претворение 
этих планов в практические мероприятия позво-
ляют международному сообществу поддерживать 
национальные усилия. Гаити потребуется даль-
нейшая помощь в обеспечении стабильности и раз-
вития. Своим опытом заключения эффективных и 
устойчивых соглашений могут поделиться страны 
региона Латинской Америки.

Высоко оцениваем роль Гаитянской националь-
ной полиции в поддержании мира и ее усилия в 
этой связи. Крайнюю тревогу вызывают последние 
сообщения о растущем уровне насилия, включая 
похищение людей, угоны, грабежи и преступную 
деятельность банд. Мы осуждаем участие банд в 
протестах и их содействие эскалации насилия. С 
учетом сложных и неблагоприятных условий необ-
ходимо укрепить потенциал реагирования Гаитян-
ской национальной полиции, с тем чтобы она могла 
проводить эффективные операции против членов 
банд и в полной мере выполнять свои обязанности.

Приветствуем прогресс в деле осуществления 
закона 2018 года о правовой помощи. Однако, не-
смотря на эти успехи, многое еще предстоит сде-
лать для привлечения к ответственности в связи с 
недавними нарушениями прав человека и корруп-
ционными скандалами, а также для эффективной 
борьбы с безнаказанностью в Гаити. Дальнейший 
прогресс также необходим в расширении доступа 
к правосудию и механизмам возмещения ущерба 
для жертв, а также в обеспечении уважения прав 
человека.

В последнем докладе Управления Верховно-
го комиссара Организации Объединенных Наций 
по правам человека об инциденте в Бель-Эре от-
мечается тенденция к возобновлению насилия со 
стороны банд, непривлечение к ответственности за 
серьезные нарушения и злоупотребления в области 
прав человека, в том числе со стороны полиции, а 
также отсутствие государственной власти в неко-
торых городских районах, вследствие чего прави-
тельство не в состоянии обеспечить в этих районах 
защиту. Необходимо в полной мере использовать 
систему обеспечения ответственности для надле-
жащего расследования всех дел и передачи вино-
вных в руки правосудия.
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Мы сможем добиться восстановления стабиль-
ности в Гаити и обеспечить полноценную работу 
объединенных государственных учреждений и ор-
ганов в этой стране только на основе политическо-
го процесса, осуществляемого под руководством и 
при участии самих гаитян.

В заключение я хотел бы поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря Хе-
лен ла Лайм и ее сотрудников за их важную рабо-
ту. Призываем все стороны продолжать усилия по 
проведению совместной работы, восстановлению 
взаимного доверия и обеспечению стабильности и 
развития в Гаити.

Г-н Динь (Вьетнам) (говорит по-английски): Пре-
жде всего я хотел бы поблагодарить Генерального 
секретаря за его доклад (S/2020/123) об Объединен-
ном представительстве Организации Объединенных 
Наций в Гаити (ОПООНГ). Я хотел бы также побла-
годарить Специального представителя Генерального 
секретаря г-жу Хелен ла Лайм и г-жу Мари Йолен 
Жиль за их содержательные сообщения. Наша деле-
гация хотела бы высказать следующие соображения.

Во-первых, мы обеспокоены многогранными 
проблемами и нестабильной ситуацией в Гаити, 
которые негативно сказываются на возможности 
гаитянского народа получать средства к суще-
ствованию и осуществлять свои права человека. 
В контексте нынешнего политического тупика мы 
призываем политические партии в Гаити принять 
участие в национальном диалоге, с тем чтобы до-
стичь компромисса и найти мирный выход из это-
го политического тупика в интересах устойчивой 
стабильности и развития Гаити. Приветствуем тот 
факт, что в ходе недавней политической конферен-
ции мнения делегатов совпали по ряду важных во-
просов, и настоятельно призываем все заинтере-
сованные стороны приложить дальнейшие усилия 
для преодоления остающихся разногласий.

Во-вторых, обязанность служить интересам на-
рода страны возложена в первую очередь на пра-
вительство, парламент и все политические партии. 
В этой связи надеемся, что гаитянские власти при-
мут решительные и необходимые меры для борьбы 
с нищетой и социально-экономической нестабиль-
ностью, предотвращения насилия, организованной 
преступности и коррупции, а также для обеспече-
ния безопасности и верховенства права.

В-третьих, мы высоко оцениваем работу Объ-
единенного представительства Организации Объе-
диненных Наций и страновой группы Организации 
Объединенных Наций в Гаити. В этой связи призы-
ваем международное сообщество и страны региона 
продолжать содействовать обеспечению социаль-
но-экономического развития Гаити, особенно реа-
лизации жизнеспособных проектов, направленных 
на создание рабочих мест, расширение прав и воз-
можностей женщин и молодежи, развитие системы 
образования и наращивание потенциала. Привет-
ствуем сотрудничество между Организацией Объе-
диненных Наций и Гаити на основе нового партнер-
ства, о чем недавно заявил Генеральный секретарь, 
и надеемся на его углубление.

Г-н Шихаб (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего мы хотели бы поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря 
г-жу Хелен ла Лайм за ее важное выступление, а 
также выразить признательность всем сотрудникам 
Организации Объединенных Наций за их неустан-
ную и самоотверженную работу. Я хотел бы также 
поблагодарить г-жу Мари Йолен Жиль за представ-
ленную ею обновленную информацию о последних 
событиях в Гаити.

Мы убеждены в том, что народ Гаити может са-
мостоятельно определить свое будущее; Совет Без-
опасности оказывает содействие достижению этой 
цели благодаря присутствию в стране Объединен-
ного представительства Организации Объединен-
ных Наций в Гаити (ОПООНГ) в качестве специ-
альной политической миссии. Перед нами огром-
ные вызовы. Однако создание функционирующего 
правительства также предоставит гаитянскому 
народу шанс стать независимым и процветающим 
государством. В связи с этим я хотел бы привлечь 
внимание Совета к следующим трем аспектам.

Во-первых, что касается инклюзивного нацио-
нального диалога, то мы с глубоким беспокойством 
отмечаем, что полномочия членов нижней палаты 
парламента, по меньшей мере трети членов сена-
та и всех избранных муниципальных чиновников 
закончились 13 января 2020 года и не были прод-
лены. В результате фактически создался вакуум в 
налаживании диалога между исполнительными и 
законодательными органами власти. Договоренно-
сти между гостиничными сетями Marriott и Kinam 
являются важным шагом в правильном направле-
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нии. Однако одних этих договоренностей недоста-
точно. Мы нуждаемся в более конкретном плане 
проведения искреннего, эффективного и всеохват-
ного национального диалога. Мы разделяем мнение 
Генерального секретаря о безотлагательной необ-
ходимости проведения в Гаити конституционных и 
структурных реформ для создания экономических 
возможностей, оказания помощи населению этой 
страны и повышения уровня легитимности госу-
дарственных органов власти.

Во-вторых, что касается социально-экономиче-
ских проблем, то, как отмечается в докладе Гене-
рального секретаря (S/2020/123), в 2018 — 2019 фи-
нансовом году валовой национальный продукт Гаи-
ти сократился на 0,9 процента, национальная валю-
та страны обесценилась на 22 процента, а инфляция 
к концу финансового года достигла 20 процентов. В 
настоящее время с проблемой дефицита продоволь-
ствия сталкиваются 3,7 миллиона гаитян, из кото-
рых 1 миллион человек находятся на грани голода. 
Тем временем 2,1 процента детей страдают от тя-
желой острой недостаточности питания, а 3 милли-
она детей не имеют возможности посещать школу. 
Затянувшейся политический кризис вкупе с им же 
вызванным экономическим спадом создают пороч-
ный круг, способствующий разгулу бандитизма и 
порождающий другие связанные с ним социальные 
проблемы. Мы должны безотлагательно взяться за 
решение этих проблем, чтобы не допустить срыва 
прогресса, достигнутого на пути реализации По-
вестки дня в области устойчивого развития на пе-
риод до 2030 года.

В-третьих, что касается контрольных показа-
телей ОПООНГ, то треть срока действия мандата 
Объединенного представительства уже истекла, 
однако ему по-прежнему весьма далеко до достиже-
ния большинства из поставленных перед ним задач. 
Необходимо ускорить темпы прогресса и активизи-
ровать взаимодействие ОПООНГ с правительством 
Гаити на всех уровнях. Мы считаем, что дости-
жение контрольных показателей — это не только 
обязанность одного ОПООНГ. Вместе со страновой 
группой Организация Объединенных Наций ОПО-
ОНГ выступает не более чем катализатором усилий 
по улучшению положения дел в стране. Всю полно-
ту ответственности за достижение контрольных по-
казателей несут правительство и народ Гаити.

Мы считаем, что у Гаити все еще есть надеж-
да. Мы приветствуем претворение в жизнь Закона 
о правовой помощи 2018 года и завершение разра-
ботки новой национальной социальной и кадровой 
политики, которая направлена на сокращение мас-
штабов нищеты и неравенства. Мы также высоко 
оцениваем работу Гаитянской национальной поли-
ции по поддержанию стабильности в стране, в том 
числе борьбу с бандитизмом, несмотря на нехватку 
ресурсов, персонала и снаряжения.

Сделано уже многое, но многое, конечно же, еще 
предстоит сделать, чтобы урегулировать существу-
ющие проблемы. Международному сообществу не-
обходимо продолжать оказывать Гаити содействие 
и поддержку, чтобы страна достигла стабильности 
и процветания.

Г-н Аужи (Нигер) (говорит по-французски): По-
звольте мне поблагодарить Специального предста-
вителя Генерального секретаря Организации Объ-
единенных Наций и главу Объединенного предста-
вительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ) г-жу Хелен ла Лайм, а также г-жу 
Мари Йолен Жиль за их выступления.

В последние несколько месяцев мы с глубоким 
беспокойством следим за развитием социально-по-
литической ситуации в Гаити. Помимо сохраняю-
щихся с 13 января 2020 года разногласий по поводу 
состава правительства после ухода членов Палаты 
депутатов в знак протеста против срыва запланиро-
ванных на 2019 год выборов полностью бездейству-
ет и парламент. Это не может не вызывать сожа-
ления, поскольку именно мирный и инклюзивный 
избирательный процесс мог бы принести в Гаити 
долгожданную стабильность.

В то же время остается трудной и социально-
экономическая ситуация, и глубокое беспокойство 
продолжает вызывать продовольственный кризис. 
По данным Всемирной продовольственной про-
граммы, треть 11-миллионного населения Гаити 
страдает от недоедания и порядка 1 миллиона чело-
век — от острого недоедания. Специализированные 
учреждения Организации Объединенных Наций, к 
сожалению, испытывают трудности с мобилизаци-
ей средств, необходимых для финансирования Пла-
на гуманитарного реагирования на 2019 год.

Наша делегация по-прежнему убеждена в том, 
что выход из нынешнего кризиса в Гаити можно 
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найти только при наличии у гаитянского народа 
воли к поиску консенсусных решений посредством 
диалога. В этом отношении огромное значение 
имеет поддержка международным сообществом и 
Организацией Объединенных Наций националь-
ных усилий, направленных на восстановление и 
укрепление доверия населения к государственным 
институтам и на создание условий, пригодных для 
восстановления прочного мира и стабильности в 
стране и позволяющих, в частности, привлекать 
иностранные инвестиции, в которых страна остро 
нуждается для оживления своей экономики.

Наша делегация призывает гаитянские власти 
не жалеть усилий для достижения национального 
примирения, а все другие заинтересованные сто-
роны — воздерживаться от насилия и улаживать 
свои разногласия мирными средствами. Мы насто-
ятельно призываем власти заняться устранением 
коренных причин нестабильности и нищеты и обе-
спечить привлечение к судебной ответственности 
виновных в совершением насилия и других престу-
плений и нарушений прав человека.

В заключение я хотел бы еще раз обратиться к 
членам Совета Безопасности с призывом безотла-
гательно урегулировать политическую, экономиче-
скую и гуманитарную ситуацию, в которой оказал-
ся гаитянский народ.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я сделаю заявление в своем качестве представителя 
Бельгии.

Мы глубоко обеспокоены ситуацией в Гаити. 
Политический тупик еще больше усугубил соци-
ально-экономический и гуманитарный кризис, ко-
торый тяжело сказывается на положении наиболее 
уязвимых группах населения. Бельгия особо ука-
зывает на важность политической ответственности 
и настоятельно призывает к началу инклюзивного 
и открытого диалога для организации свободных, 
справедливых и транспарентных выборов.

Согласно проведенному Организацией Объеди-
ненных Наций опросу, за такой диалог выступают 
девять из десяти гаитян. Это посылает мощный сиг-
нал политическим кругам. Конструктивную роль в 
этом плане играют гаитянские организации граж-
данского общества, и мы воздаем должное таким 
организациям, как Фонд «Дже Клере», за их важ-
ную работу. Своими демонстрациями в 2018–2019 

годах гаитянский народ продемонстрировал свою 
поддержку принципов благого управления и свой 
настрой на борьбу с коррупцией. Такую активную 
вовлеченность гаитянского народа в дела своей 
страны требует установления социального диалога.

Правительство должно взяться за решение ко-
ренных причин нестабильности и нищеты в стра-
не. Все стороны должны воздерживаться от наси-
лия и улаживать свои споры мирными средствами. 
Политические переговоры должны опираться на 
широкий консенсус относительно необходимости 
проведения в Гаити конституционных и структур-
ных реформ для создания в стране экономических 
возможностей для ее народа и повышения уровня 
легитимности государственных органов власти. 
Предметом особой обеспокоенности гаитян явля-
ются безнаказанность и отсутствие безопасности. 
Необходимо реформировать судебную систему, 
ликвидировать коррупцию и усилить защиту прав 
человека. Только тогда политической элите удастся 
вернуть себе доверие народа. 

Мы отмечаем, что Гаитянской национальной 
полиции приходится работать в очень сложных ус-
ловиях. Налицо необходимость дальнейшего укре-
пления системы мониторинга и ответственности. 
Необходимо также положить конец запугиваниям 
журналистов и представителей гражданского обще-
ства и нападениям на них и принять срочные меры 
для борьбы с бандитизмом. С учетом совершенного 
вчера нападения на офис Фонда «Дже Клере» мы 
напоминаем гаитянским властям о необходимости 
обеспечить защиту представителей гражданского 
общества от репрессий.

Уровень распространения случаев сексуально-
го и гендерного насилия по-прежнему вызывает 
тревогу. Поэтому крайне важно положить конец 
безнаказанности, и мы призываем срочно принять 
судебные меры по итогам расследований массовых 
убийств, в частности совершенных в районах Ла-
Салин и Бель-Эр, а также в связи с обвинениями 
в коррупции в ходе реализации программы финан-
сирования «Петрокарибе». Мы приветствуем тот 
факт, что Объединенное представительство Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) 
и Управление Верховного комиссара Организации 
Объединенных Наций по правам человека уделяют 
этому вопросу большое внимание. Нас обнадежи-
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вает прогресс, достигнутый в утверждении нацио-
нального плана действий в области прав человека.

Что касается деятельности Организации Объ-
единенных Наций, то мы поддерживаем работу 
ОПООНГ, а также учреждений и фондов, действу-
ющих в Гаити. Переход к новому формату инсти-
туционального присутствия в Гаити должен быть 
постепенным, и мы призываем стороны в Гаити в 
полной мере задействовать добрые услуги миссии. 
Мы просим ОПООНГ тесно сотрудничать не только 
с другими международными заинтересованными 
сторонами, в том числе с Европейским союзом, но 
и с гражданским обществом Гаити. С нетерпением 
ожидаем завершения разработки комплексной стра-
тегической рамочной программы. Предложенные 
Генеральным секретарем в докладе (S/2020/123) по-
казатели позволят нам отслеживать прогресс, кото-
рого страна достигает по ключевым направлениям 
деятельности в рамках мандата миссии.

В заключение Бельгия вновь заявляет о своей 
приверженности стремлению вместе с народом и 
правительством Гаити строить демократическое, 
мирное и безопасное будущее в этой стране. В на-
стоящее время мы ожидаем от властей принятия 
конкретных мер по урегулированию политическо-
го кризиса.

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Гаити.

Г-н Гаспар (Гаити) (говорит по-французски): 
Прежде всего я хотел бы приветствовать председа-
тельствующую в Совете делегацию Бельгии и по-
благодарить ее за направленное гаитянской делега-
ции приглашение принять участие в этом заседа-
нии Совета Безопасности, с тем чтобы мы могли по-
делиться замечаниями правительства Республики 
Гаити по первому докладу, представленному Гене-
ральным секретарем в соответствии с резолюцией 
2476 (2019), согласно которой было учреждено Объ-
единенное представительство Организации Объ-
единенных Наций в Гаити (ОПООНГ) (S/2020/123).

Я хотел бы также поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря г-жу Хелен 
ла Лайм за ее весьма информативное сообщение и 
от имени гаитянских властей, в частности от име-
ни президента Республики Его Превосходительства 
г-на Жовенеля Моиза, выразить ей признательность 

за самоотверженность, с которой она неустанно вы-
полняет свою работу на благо Гаити. Кроме того, я 
благодарю Мари Йолен Жиль за ее приверженность 
обеспечению прав человека в Гаити.

Наша делегация хотела бы также, пользуясь воз-
можностью, искренне поблагодарить членов Совета 
Безопасности за их конструктивные замечания, ко-
торые свидетельствуют о том, что члены этого важ-
ного органа Организации решительно поддержива-
ют урегулирование гаитянского вопроса.

Этот первый доклад представляется в особый 
момент. По сути, сейчас завершается 15-летний пе-
риод присутствия в Гаити операции по поддержа-
нию мира и открывается новая глава в сотрудни-
честве между Организацией Объединенных Наций 
и Гаити. Кроме того, доклад представляется в тот 
момент, когда страна страдает от серьезного соци-
ально-экономического кризиса, чреватого непред-
сказуемыми последствиями, которые угрожают со-
циальной сплоченности.

В докладе Генерального секретаря отдельно от-
мечается вызывающее тревогу и все ускоряющее-
ся ухудшение социально-экономической ситуации 
в стране. Например, согласно оценкам, падение 
валового внутреннего продукта в 2018–2019 годах 
составило 0,9 процента. Как подчеркнул предста-
витель Индонезии, национальная валюта в 2019 
году обесценилась на 22 процента по отношению 
к доллару США. Кроме того, уровень бюджетных 
поступлений является низким и по сравнению с 
предыдущим финансовым годом сократился на 4,3 
процента, что привело к массовому сокращению 
рабочих мест и соответствующему росту безрабо-
тицы, особенно среди молодежи.

Прогнозы Всемирного банка вызывают боль-
шую тревогу, поскольку, согласно им, темпы эконо-
мического роста сократятся на 1,4 процента в 2020 
году и 0,5 процента в 2021 году. И все же произ-
веденные в 2017–2018 годах инвестиции в ряд от-
раслей — сельское хозяйство, туризм и развитие 
инфраструктуры — позволили прогнозировать эко-
номический рост в размере 3,4 процента, как это от-
мечено в докладах министерства финансов и Банка 
Республики Гаити.

Однако эта цель не может быть достигнута 
из-за насилия и политической нестабильности. В 
конце 2018 года наблюдался рост экономики на 1,4 
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процента ниже прогнозируемого. В этой связи пра-
вительство Республики Гаити должным образом 
принимает к сведению все опасения, отмеченные 
в докладе Генерального секретаря, и поддерживает 
основные выводы, содержащиеся в нем.

Что касается политического управления, то га-
итянское правительство с большим удовлетворени-
ем отметило пристальное внимание, которое уделя-
ется инициативам по налаживанию диалога, пред-
ложенным главой государства в целях достижения 
договоренности между основными заинтересован-
ными сторонами страны, в частности представите-
лями оппозиции, делового сектора и гражданского 
общества. На этой неделе продолжаются дискуссии 
по этому вопросу.

Между всеми указанными субъектами пока еще 
не достигнуто всеобъемлющее соглашение. Однако 
важно отметить, что значительный прогресс был 
достигнут в усилиях по убеждению политических 
субъектов сесть за стол переговоров и начать диа-
лог о необходимости выхода из нынешнего полити-
ческого тупика. В этой связи мы приветствуем тот 
факт, что в докладе упоминаются главные этапы 
переговоров, уже пройденные заинтересованны-
ми сторонами. Важно также отметить прогресс и 
по другим направлениям, в том числе в вопросах 
создания нового правительства национального 
единства, пересмотра Конституции Гаити и необ-
ходимости достижения соглашения по вопросу о 
выборах — иными словами, достижения всеобъем-
лющего соглашения относительно политического 
управления. В этом контексте гаитянская делега-
ция также приветствует роль, которую ОПООНГ 
играет в этом процессе диалога. Мы можем добить-
ся еще более ощутимого прогресса.

Борьба с насилием в общинах представляет со-
бой непростую задачу, поскольку политический 
кризис привел к созданию в стране нестабильной 
обстановки, которая грозит подорвать социальную 
сплоченность. Содержащаяся в докладе статистика 
наглядно демонстрирует масштабы этого явления и 
недостаточность принятых до сих пор мер, а также 
ресурсов, мобилизованных для повышения уровня 
безопасности в Гаити. Гаитянская национальная 
полиция, насчитывающая 15 000 профессиональ-
ных полицейских и обладающая ограниченным 
оперативным потенциалом, делает все возможное 
для урегулирования ситуации, однако для защиты 

всех слоев гаитянского населения и оказания им не-
обходимой помощи ей все еще требуются как до-
полнительная подготовка, так и обеспечение доста-
точными ресурсами и оборудованием. Сейчас как 
никогда важно в срочном порядке восстановить го-
сударственную власть на всей территории страны.

Не может быть сомнений в том, что полити-
ческий кризис негативно сказался на функциони-
ровании судебной системы в целом, поскольку он 
создал препятствия для нормальной работы судов 
и, как следствие, усугубил проблему длительного 
содержания под стражей до суда. Мы отдаем себе 
отчет в том, что предстоит еще многое сделать для 
того, чтобы окончательно обеспечить независи-
мость судебной власти. В качестве примера я хотел 
бы упомянуть Высший совет правосудия, создание 
которого представляет собой крайне важный шаг 
на пути к обеспечению независимости судебных 
органов в Гаити.

То же самое можно сказать и о положении в об-
ласти прав человека. Было зафиксировано множе-
ство нарушений, однако это не умаляет того факта, 
что страна добилась значительного прогресса в дан-
ной сфере и выполняет свои международные обяза-
тельства, в частности посредством сотрудничества 
с различными региональными и международными 
органами. Примером этого является недавний ви-
зит Межамериканской комиссии по правам чело-
века (МКПЧ) на Гаити. То же самое относится и к 
проведению ее 175-й сессии, которая состоится в 
Гаити с 1 по 10 марта. «На полях» этой сессии будут 
проведены консультации между правительством, 
гражданским обществом и МКПЧ, цель которых 
заключается в налаживании постоянного диалога 
между этими органами для укрепления потенциала 
гаитянского государства в области предупрежде-
ния нарушений прав человека и контроля над ними. 
Что касается убийств, особенно совершенных в 
Ла-Салине, то важно помнить о том, что с 4 января 
2019 года от следственного управления требуется 
отчитываться о ходе соответствующего дела. Рас-
следование уголовных дел является обязательным. 
В этой связи в январе, феврале и апреле 2019 года 
Главное управление судебной полиции представи-
ло три доклада на основе изученных доказательств. 
На основании этих докладов в процессе расследо-
ваний уже было арестовано 16 человек. В самое 
ближайшее время должны быть вынесены соответ-
ствующие решения. Упомянутая в докладе пробле-
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ма безработицы среди молодежи уже давно стоит 
в стране достаточно остро. Это вызывает крайнюю 
озабоченность властей Гаити. Хотел бы, в частно-
сти, проинформировать членов Совета о программе 
президента нашей страны, направленной на поиск 
долгосрочных решений этой проблемы. В частно-
сти, она предполагает предоставление кредитов, 
которые позволяют многим молодым предприни-
мателям начать малый бизнес. Правительство Ре-
спублики Гаити с удовлетворением отмечает, что 
в разделе IX доклада, озаглавленном «Поведение и 
дисциплина», сделан акцент на абсолютной нетер-
пимости к сексуальной эксплуатации и сексуаль-
ным надругательствам, совершаемым в контексте 
деятельности персонала Организации Объединен-
ных Наций. Эти чудовищные деяния, которые усу-
губляют страдания наиболее уязвимого населения 
страны, могут лишь запятнать имидж нашей Ор-
ганизации. Виновные, откуда бы они ни прибыли, 
должны быть привлечены к ответственности и на-
казаны, с тем чтобы идеалы Организации Объеди-
ненных Наций могли быть полностью реализованы.

Кроме того, Республика Гаити по-прежнему 
обеспокоена многочисленными случаями отказа 
миротворцев Организации Объединенных Наций 
от отцовства, в связи с чем их дети теперь живут в 
крайней нищете, а также тысячами жертв холеры, 
которые ожидают компенсации. В этой связи необ-
ходимо обеспечить большую четкость и транспа-
рентность в деятельности Организации, особенно в 
ее усилиях по оказанию помощи всем жертвам. Га-
итянские власти в полной мере осознают сложность 
и хрупкость политической ситуации в стране и ее 
негативные последствия для всех аспектов жизни 
народа. Необходимо наладить подлинное взаимо-
действие между ключевыми политическими сила-
ми страны и приложить максимальные усилия для 
поиска способа положительного урегулирования 

этого кризиса. Это известно всем сторонам в Гаити. 
Это наилучший путь объединения всех ведущих 
сил страны, чего, несмотря на неустанные усилия 
главы государства, до сих пор не удалось достичь, 
поскольку главная ответственность за совместный 
поиск в контексте подлинного диалога позитивных 
и долгосрочных решений проблем, подрывающих 
безопасность и экономическую, социальную и эко-
логическую стабильность нашей страны, лежит на 
нас и только на нас — то есть зависит от подлинно-
го гражданского участия всех тех, кто пострадал от 
кризиса.

Поэтому мы должны наметить курс и следо-
вать ему. Отсюда вытекает настоятельная необхо-
димость того, чтобы ключевые политические силы 
страны достигли соглашения в отношении поли-
тического, экономического, социального и инсти-
туционального управления. Глава государства Его 
Превосходительство Жовенель Моиз уделяет этому 
особое внимание. Однако для достижения этой цели 
правительство рассчитывает на последовательную, 
существенную и широкую международную под-
держку, поскольку мобилизация достаточных ре-
сурсов имеет решающее значение для достижения 
целей, которые должны восстановить взаимное до-
верие, а также обеспечить безопасность, стабиль-
ность и долгосрочное развитие страны. Действи-
тельно, в условиях нынешнего гуманитарного кри-
зиса, с которым сталкивается страна, по-прежнему 
сохраняется необходимость решительной, скоорди-
нированной, согласованной и безоговорочной под-
держки со стороны ее основных партнеров.

Председатель (говорит по-французски): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов Со-
вета на консультации для дальнейшего обсуждения 
этого вопроса.

Заседание закрывается в 16 ч 45 мин.


	Structure Bookmarks
	CoverDཀ필ཀ
	BodyrDཀ필ཀ
	Disclaimer


